



## PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#41/ PINJÁS

Números 25:10 - 30:1

### Día 1. Números 25:6-9

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes para estudiar la Toráh, estamos obedeciendo un mandamiento dado por 'Adonay.

Estudiar semanalmente la Toráh es una costumbre por generaciones avalada por los Apóstoles del primer siglo: "Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado". Hechos 15.21

Esta es una instrucción apostólica expresada en el concilio de Jerusalén. Esta instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat.

Esta costumbre para el día de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también está reflejada en Hechos 13.15: "Y después de la lectura de la ley (esto es, la Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad". Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo.

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódes (El Espíritu de Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Masháj dijo: Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí. Juan 5.39

## Números 25 BIBLIA TEXTUAL (BTX)

**6.Y mientras ellos lloraban en la entrada del Tabernáculo de Reunión, he aquí un varón de los hijos de Israel venía trayendo a una madianita a vista de Moisés y de toda la asamblea de los hijos de Israel.**

- ❖ Es muy importante mencionar este verso para entender el contexto de lo que está ocurriendo en esta Parasháh.
- ❖ Un varón de los hijos de Israel se “detuvo a mirar” y se dejó arrastrar por una madianita.
- ❖ Pero lo más terrible, según podemos leer es que este hombre la trajo, la acercó a la tienda del encuentro.
- ❖ ¿Qué hizo el?
  - La trajo de afuera.
  - La paseo por todo el campamento.
  - La puso cerca de la zona donde no podían entrar extranjeros, “excepto los que estuvieran conectados con Israel”.
  - Aunque ella había salido de Egipto con ellos, el intento traerla a la zona donde solo podían estar los que estaban conectados con el plan de Dios y con Israel.
  - **“El la trajo”, sin entender que los Midianitas la estaban usando con un propósito terrible de muerte para Israel.**
  - A este hombre no le bastó haberse movido hacia afuera, hacia el exterior del campamento, sino que “la trajo hasta el punto de involucrar a más de veinticuatro mil hombres”, que igual abrieron puertas, se salieron del área de protección del campamento. Allí estuvo su problema, que solo causó muerte.

**7.Viéndolo Finees ben Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, se levantó de en medio de la asamblea, y tomando una lanza en su mano,**

**8.fue tras el israelita a la tienda y los atravesó a ambos por su vientre, al varón de Israel y a la mujer. Y en seguida se detuvo la plaga sobre los hijos de Israel.**

**9.Pero en aquella mortandad murieron veinticuatro mil.**

- ❖ Pinjás, era el nieto del sumo sacerdote.
- ❖ Era un joven, no era una figura representativa.
- ❖ Aaron a esta altura podía tener aproximadamente 80 años, su hijo Eleazar tendría unos 60 años, y Pinjás estaría en los 35.
- ❖ Pinjás los vio, fue tras el israelita a la tienda y los atravesó a ambos, a vista de la asamblea, los ancianos, la autoridad y la vista de Moisés y Aaron.
- ❖ Este hombre irrespetó la autoridad de Moisés, Aaron y la Asamblea, porque a vista de todos ellos cometió este pecado.
- ❖ Los veinticuatro mil eran cabezas, eran representativos, pero este hombre fue

el más atrevido, quien más se acercó a la tienda del encuentro para cometer su pecado. Fue exactamente una incursión satánica.

- ❖ Esta historia tiene el mismo componente de la acción de Qóraj(Coré), cuando murieron quince mil personas. Y ahora veinticuatro mil, fruto del mismo pecado.
- ❖ Fue en medio de esta situación tan alarmante que aparece este personaje: Pinjás.
- ❖ Dato curioso acerca de Pinjás.
  - Su nombre no es hebreo.
  - No incluye ninguna raíz hebrea.
  - Tampoco incluye su nombre, el Nombre de Dios por ninguna parte.
  - Pinjás, se sugiere que viene del egipcio **Pa-njasi**. Significa el negro.
  - Así que se tiene una idea, Pinjás era negro.
  - Se ha verificado que existió un sacerdote de la era de Nefertiti que llevaba el mismo nombre, porque también era negro.
- ❖ Este personaje Pinjás, nos deja un ejemplo gigantesco que impregna toda la Escritura: **"EL CELO DE HASHEM"**
  - El observó una situación que atentaba contra la santidad.
  - El reacciono, tal como reaccionaria Dios ante el pecado.
- ❖ Establezcamos unos conceptos claros cuando hablemos del "celo bíblico, el celo de Dios"
  - **El celo de Dios significa básicamente INTOLERANCIA AL PECADO.**
  - **Dios no puede ver el pecado, no lo puede soportar, EL es intolerante al pecado.**
  - **Veamos cómo es esa intolerancia.**
    - Entendamos primero que es "EL CELO"
    - Uno de los hombre de Hashem es "**El celoso**"
    - Éxodo 34.14: "porque no te postrarás ante ningún otro dios, pues YHWH, cuyo nombre es Celoso, Dios celoso es."
    - En hebreo se llama **QANÁH**.
    - Es una expresión recurrente en la Escritura.
    - Éxodo 20.5: "No te postrarás ante ellos ni los servirás, porque Yo soy YHWH tu Dios, Dios Celoso, que visita la iniquidad de padres sobre hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que lo aborrecen.
    - Deuteronomio 4.24: "Porque YHWH tu Dios es fuego consumidor, Él es Dios celoso".
    - Deuteronomio 6.15: "porque YHWH tu Dios, que habita en medio de ti, es Dios celoso, no sea que el furor de YHWH tu Dios se inflame contra ti y te destruya de sobre la faz de la tierra".
    - Dios es celoso, porque su celo está ligado a la intolerancia al pecado.
    - Podemos verlo en 1 Reyes 19.10 "Y él respondió: He sentido **un vivo celo por YHWH 'Elohey Tzva'ot**, porque los hijos de Israel han abandonado tu pacto, han derribado tus altares, y han matado a espada a tus profetas; y yo solo he quedado, y me buscan para quitarme la vida.
    - ¿Qué dice el profeta Eliyahu? El celo, es intolerancia al pecado y

- concretamente contra el **“pecado del abandono del pacto”**.
- El celo de Dios es protector, no destructivo, porque su celo está impidiéndonos que salgamos del pacto, de la promesa; porque esto incluye Su Juicio.
  - Aun cuando esto suena un poco cruel, es mejor **“morir en este mundo por estar dentro del pacto”, que “vivir en este mundo, pero fuera del pacto”**.
  - Por esto la Escritura dice que Dios al que ama lo reprende, y azota a todo aquel que llamó por hijo.
  - Hebreos 12.4-6:” Porque aún **no habéis resistido hasta la sangre, combatiendo contra el pecado**; y habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige, diciendo: **Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor, Ni desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.**
- Tenemos entonces claro:
- El celo de Dios es intolerancia al pecado.
  - El pecado es “abandonar el pacto”

**“Gracias ‘Adonay por revelarte a nosotros como un Dios Celoso”.**

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**